
４月
 2日 議会だより特別委員会
 8日 議会運営委員会
 10～16日 　クレセントシティ市訪問　
 17日 全員協議会／議会だより特別委員会／
  広聴広報特別委員会
 18日 東北市議会議長会 理事会・定期総会・懇談会(正副議長)
 19日 東北市議会議長会  市内視察(正副議長)
 22日 岩手県市議会議長会  第1回理事会・定期総会・
  懇親会(正副議長）
 23日 岩手県市議会議長会  視察(正副議長）
 24日 総務常任委員会
 25日 議会と語る会(建設業協会）
 26日 民生委員児童員協議会総会(議長)／気仙川清流化
  推進協議会総会(議長）

５月
 8日 行政視察(熊本県大津町議会）
 13日 総務常任委員会／議会と語る会
 14日 国道340号整備促進期成同盟会(議長)／議会と語る会
 15日 議員研修会
 16日 議会と語る会
 17日 議会と語る会
 20日 全員協議会／議会運営委員会／教育民生常任委員会／
  広聴広報特別委員会／議会だより特別委員会／常任委
  員会正副委員長打合わせ会
 21日 市老人クラブ連合会総会(議長）
 22日 全国市議会議長会総会(議長)／三陸地区道路関係
  縦軸２団体合同総会(副議長）
 23日 市議会議員共済会128回代議員会(議長)／
  商工会第68回通常総会(副議長）
 24日 大船渡市農協第58回通常総代会(議長）
 27日 (一社)県漁港漁村協会定時総会(議長)
 28日 行政視察(神奈川県葉山町議会）
 29日 議会だより特別委員会／国道343号・広域幹線
  道路整備促進期成同盟会総会(副議長)／
  シルバー人材センター定時総会(議長）
 30日 市遺族会総会(議長)新笹ノ田トンネル整備促進期成同盟会(議長）
 31日 クレセントシティ友好の会総会(議長）

６月
 2日 響け！希望のトランペット(総務常任委員長）
 6日 教育民生常任委員会／県民大会選手団結団式(議長）
 9日 陸前高田市消防操法競技会
 11日 議会運営委員会／産業建設常任委員会
 12日 岩手県空港利用促進協議会総会(議長）
 14日 第2回市議会定例会本会議／全員協議会／各常任委
  員会／各特別委員会／特別委員会正副委員長打合せ
 19日 本会議(一般質問)／会派代表者会
 20日 本会議(一般質問)
 21日 本会議(一般質問)／予算等特別委員会
 24日 議員研修会
 25日 各常任委員会／広聴広報特別委員会／建設業協会総会懇親会
 27日 本会議閉会／全員協議会／ファシリテーター研修(WS)／
  陸前高田市観光物産協会通常総会(議長）
 28日 気仙広域連合議会臨時会／議会だより特別委員会
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市内の団体や個人を紹介します。

陸前高田LGBTQ＋を考える会会長
無量山光照寺副住職

髙澤 公元 さん

第17回

　髙澤公元さん（34歳）は、
高田町の光照寺で副住職を
務めています。性的少数者
であるLGBTQ＋の当事者に
心を寄せながらの活動や未
来のやさしい社会のあり方
などについて、お話をうかが
いました。

　陸前高田LGBTQ＋を考える会は、2022年５月に立ち上がりまし
た。性的少数者の方々が生きやすい環境を整える援助をしたい思いが
あり、会長として会の運営に携わっています。会員は56人です。これま
で年に２回ほど、アバッセでのパネル展示などに取り組んできました。
　会を立ち上げる前に私自身が宗派の研修で多様性について考える
機会がありました。
　光照寺の宗派である曹洞宗では、戒名が男性用と女性用に分かれ
ていますが、その研修ではLGBTQ+の当事者が亡くなられた時に心
の性とは違う戒名をつけられたという事例が紹介されました。その場
合、どうするべきだったのかという議論があり、お寺も多様性に順応し
ていく必要があることを学びました。その学びが今の活動に繋がって
います。
　今年４月からは、陸前高田市のパートナーシップ・ファミリーシップ制
度が始まりました。当事者だけではなく、まわりの人の理解を広げる周
知活動の必要性を感じています。当事者からも要望を聞き、その思い
を届ける活動があればいいなと考えています。
　将来は、国籍の違いなどのさまざまな多様性に対し、その都度に制
度づくりで対応するのではなく、少しずつ他者を思いやれる生活がで
きる社会になってほしいです。
　また、人生は楽しんだもの勝ちと思っています。市議会のみなさんも
楽しく、とっかかりやすい雰囲気でがんばってほしいです。

議会の動き
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